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№２４２９ 第３２回例会 ２０１６．２．２５ 晴 

点 鐘：千葉一利 会長 

進 行：白石幸久 SAA 

ソング：手に手つないで 

 

会長挨拶            千葉一利 会長 

 

皆さん こんにちわ。計画表では、本日は外部卓話

になっていますが、理事会でクラブ研修リーダーの

石渡会員に卓話をしてもらうことにしました。どんな

内容かわかりません。それだけに楽しみです。お聞

きください。 

 さて「ローパー」という言葉をご存知でしょうか。そ

れは、「ローパーフォーマー」のことで働きの悪い会

社員を云うそうです。２３日の朝日「天声人語」をお

読みになった方は、おわかりになったと思います。 

それによりますと、北海道大准教授の長谷川英祐さ

んが英科学誌に論文を発表しました。勤勉な蟻だ

けの集団と怠け者の交った集団をコンピューターを

使った実験で比べると後者の方が長く生き延びたと

言う内容です。 

 皆が一斉に働く集団は、一斉に疲れて結局は誰

も働けなくなる。卵の世話のような片時も手を離せ

ない仕事が出来なくなり、かくして、集団は壊滅します。  

 一方、ふだんサボっている蟻は、仲間が疲れて休

むと、代わりに働き卵の世話をする。短期的に無用

に見えるが長期的には、実は有用なのだと言うので

す。怠け者の蟻が同輩の仕事をカバーする様子が

確認できたと言います。長谷川さんは、こう書いて

います。「昆虫に限らず、人間の組織を含め、短期

的効率を求め過ぎると大きなダメージを受ける事が

ある」と、ある一定の時間内ではローパーであっても、

時間をかければ素晴らしい仕事をする人もいます。

長い目で何事も見る必要があると思います。 

 中近東の紛争も大国は手を出さず、関係国関係

民族同士で解決していく長い目で見ていくことが大

切だと思います。 

 

幹事報告           渡辺哲夫 副幹事 

 

 １．先週欠席された方、台湾地震の義捐金をお願



いいたします。 

 ２．ロータリー米山記念奨学生世話クラブ決定の

お知らせ受領（回覧） 

 ３．６／５（日）金沢での日台ロータリー親善会議

の案内受領（回覧） 

 ４．台湾地震義捐金についての案内受領（回覧） 

 ５．君津ＲＣ例会変更  

   ３／２８（月）１８時～「福々」にて、お花見夜間

例会 

 ６．３月のロータリーレートは、１１６円／１ドルで

す。 

 ７．第４分区親睦ゴルフ大会の案内受領（回覧） 

 ８．第２１回日本青少年交換研究会東京会議の案

内受領（回覧） 

 ９．第５５回君津地方小中学校書初め展覧会の実

績報告について（回覧） 

１０．習志野中央ＲＣより記念式典のお礼状受領

（回覧） 

１１．ちば里山新聞受領（回覧） 

１２．富津ＲＣ例会変更 ３／２９（火）休会とする。 

１３．富津シティＲＣ会報受領（回覧） 

１４．富津週報受領（回覧） 

１５．上総ＲＣ会報受領（回覧） 

１６．塩山ＲＣ会報受領（回覧） 

 

お知らせ 

小野恒靖 会員 

 
 元会員小嶋一朗さんを紹介いたします。 

小嶋さんは私の前年度の会長で１９９３～１９９４年

度の会長です。当クラブ創立２０周年度の幹事で会

長は三枝一雄先生でした。 

今日は、短編集「風雲月露の人」発刊報告に来

ました。序文は三枝先生が担当です。 

彼は目を患い退会しましたが、絵画、小説と多才

な能力を持ち合わせています。 

 

 小嶋一朗 元会員 

 

今回上梓した「風雲月

露の人」は平成元年の「白

南風」、平成５年の「海のも

んではこまる」に続く三冊

目となった。今回の「風雲

月露の人」は、事業整理に

当たってかなりの資料を失

っているが、平成六年から

十三年頃までの手元に残っていた記事と、富津中

央ロータリークラブの会報や西上総文化会報の掲

載記事に文協俳句サークル「松風」へ掲載された

文章を書き直してまとめたものです。 

（あとがきより抜粋） 

 

大会のお知らせ 

 原田雅式 麻雀同好会幹事 

 

３月１３日 ９時 パラダイスにて麻雀大会を開催

します。現在のエントリーは７名ですが、３卓（１２名）

を予定しております。都合の付く方はご参加くださ

い。 

 

 

 



会員卓話 

石渡 鋼 会員 

 

卓話その１ 

会員増強の禁じ手か奇策か？ 

先週の例会で千葉会長より会員増強についてい

つものように優しい言葉ではありましたが、叱咤と激

励がありました。そうだ自分は委員長として何もして

いないではないか、あと今年度も４ヶ月しかないとい

うのに。困った何とか一人でも増やせないものかと

眠れぬ夜を考えあぐねた結果、たどり着いたのが

「公募」してみたらどうかが、その「眠れぬ夜」の結論

でした。チラシはともかくミニコミ紙、その他会報等

地方版に広告を出して「あなたもロータリーに」とか

「ロータリーを通じて世界と交流を」とかの見出しで、

入会金、会費、出席規定、クラブ親睦とかを案内し、

最後但し入会審査がありますとでも明記したらどう

か？富津市の人口 45000 人として 0.1％が見てく

れてそのうちの一割が入ってくれれば 4.5 人という

ことになります。お金は掛りますが実績を上げる効

率的な手段ではないか。 

 がしかし、眠れぬ夜に思い付いた妙案というもの

は得てして朝、遅くても其の日の昼には淡雪の如く

溶けてしまうもので、能々考えて見るとあの世間の

笑い物となり、怒りをもかった M 育休国会議員の如

く公募というのにも問題がありそうで、確かな眼力が

審査する側には必要となります。ましてや「あなたは

向きませんよ」と言われた人との、その後の人間関

係まで考えると狭いこの地域での実現は難しいとい

うことなのでしょうか。垣間見たアメリカの大衆女性

週刊誌の裏表紙にはロータリーのマーク付きで入

会を誘う広告があったように記憶します。しかし日本

では未だ早すぎるということでしょうか。 

 それまではこれまで通り、こつこつ地道に発掘の

作業をやるしかありません。皆さんのご協力をお願

いいたします。 

その２ 

佐藤千寿著「ロータリーへようこそ」解説 

 佐藤千寿さんは東京江北 RC のメンバーでロータ

リー論議の大家、平易に言えばロータリー界の大

御所・重鎮だった方で、5～6 年前欧州方面に RC

の所用で旅行中に客死されたと伺っております。本

日は千葉会長の期待には外れますが本書を流し

読み、私見と皆さんのご指摘などお受けし混ぜなが

ら責めを果たしたいと思います。 

入会の頃の期待と不安 

「ロータリーというのは全く独特の組織で自分が

志願して入るというものでは有りません。（早くも前

述の私案は没か）あなたの所属する業界や団体の

代表としてロータリーの理想とする奉仕の道を広め

て頂き、私たち会員はあなたの職業生活、社会生

活における体験を高く評価しあなたと交わりを深め

ることによって、自分達の奉仕の道をさらに高めて

ゆきたい一人間として向上してゆきたいと願ってい

るということなのです。」と記され、更に「ロータリー

精神とは何か。中略、情けは人の為ならずというの

が結局はそれが自分も幸せになる道である。」とも

あり、この精神に熱意を燃やす人を育てる学校がロ

ータリーでしかもこの学校には入学はあっても卒業

はない。「人生の学校に卒業はない」の道理に合致

しているから。 

例会と出席 

「ロータリーと言うと出席がやかましいからなあー

とよく言われます、これはロータリークラブのクラブ

たる所以であって、週に一度必ず開かれる定例会

とよばれる会合に出席することと会費の納入が資格

条件なのです。」 

例会は何の為にあるか 

「それは第一に自分の限られた職業生活では得

られない、多くの違った職業の優れた指導者達と知

り合いになることです。・・・要するに例会は奉仕の

情報交換会です」 

誤解された例会 

「第一はロータリーの例会ではネクタイを締めな

ければならない。第二 開始時間は 12 時半からと

する、第三 お互いを君づけで呼ぶ、第四 例会で

酒を飲んではならぬ、第五 例会食は洋食でなけ



ればならぬ。洋食の話はともかくとして食事を必ず

しなければならないということはなく、海外ではお茶

とケーキだけのクラブもあり、どのような例会をやろう

とも常識的な範囲で自由運営に任されています」 

親睦委員会とは 

おそらく入会早々あなたはクラブの親睦委員会

に所属されるでしょう。それは「世話役をやれと言う

ことではなく、出来るだけ早く多くの人と知り合いに

なれるように配慮されているということです。」そうで

すニコニコ BOX のまとめ役やお客様の受付として

多くの人と知り合ってください。 

 ニコニコ BOX とはどこのクラブでもやっているよう

ですが必ずしも RI の支持でやっているわけではな

く、「何の規定も文献もない」そうです。しかしこれほ

ど各クラブに定着した制度がほかにあるでしょうか。

自分自身関する慶事や記念日は自発的に、会員

の小さなしくじりや自ら言いだせない喜び事をユー

モアを介して取り立てる、このことにより他の会員と

の理解がいっそう深まってくると思います。とにかく

できるだけユーモアをもって爆笑の中にお金を出さ

せるように成れば満点です。 

S.A.A とは何の役か 

「それは SERGENT At Arms の略で中世イ

ギリスの君主に仕える武官という意味でこの名がそ

のままロータリーに導入され会場の設営や秩序の

維持にあたる重要な存在となり会長幹事とならんで

クラブ役員としての地位がはっきり定款で確立され

るようになった」、つまり会長の例会での活動を円滑

に出来るよう監督するという大事な役目ですから、

出来ればいやなるべく主 SAA が一年を通して出来

るのが望ましいと思います。 

女性会員問題について 

いまどき何をおっしゃるかとお思いの皆さんも多

いと思いますが、そうなんです一昔前はロータリー

は女人禁制、Mens Club でした。いまでこそ女

性警察官、検事、自衛官等々珍しくもありませんが

あのウーマンリブ闘争が功を奏したのかどうか分か

りませんが、ことは 1977 年カルフォルニアのあるク

ラブが覆面で女性を入会させたことに端を発し、こ

れを、あるジャーナリストに見つかり「ロータリーつい

に女性解放」と全米のマスコミに流されたことから大

騒ぎとなりました。RI はこのクラブを除名処分とする

も裁判を起こされ、第一審は勝訴するものの最高裁

判所では逆転判決となり当事クラブの除名は無効、

女性会員の身分保全となったのです。これにより

「週に一度は男だけで飯を食いたい」という男の願

望は消えたのであります。以上が「ようこそロータリ

ーへ」の抜粋と私見ですが最後に著者が書き残し

ていった今に当てはまるかもしれない予言を記して

終わります。（米国大統領予備選挙）ご清聴ありがと

うございました。 

「アメリカという国の世論は、極端から極端に大きく

振れる傾向があります。」 

 

ニコニコ BOX 

 白石 廣  親睦担当委員 

 

 

高島治雄 毎年退職した教職員の美術展が開かれ

ます。今年も本日より３月２日まで木更

津の教育会館で開かれています。私も

陶芸で出品しました。 

三枝一雄 小嶋さんの本の序文を書かせていただ

きました。 

石渡 鋼 卓話をさせていただきました。  

小嶋一朗 ご紹介ありがとうございました。  

三井 進 新聞にマザー牧場を紹介して頂きだき

ました。 

 

蕗の薹     



出席報告 

 三井 進 出席担当委員 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 26/25 19 6  76.00% 

前 回 26/25 19 6  76.00% 

前々回 26/25 19 6 1 80.00% 

総会員数 ： ２７名－休会１名＝２６名 

 

出席優秀者紙上表彰 

管理運営委員会委員長 榎本守男 

１月期１００％出席者 

原田 雅式  平野 安照  須藤  隆   

鈴木  勉  高橋 裕之  若鍋 武良  

渡辺 哲夫  渡辺  務  山田 昌雄  

榎本 守男  石渡  鋼  小野 恒靖  

大網庄一郎  志波  克  高島 治雄  

遅くなりましたが、１月の皆出席者を紹介します。

後半期の出足は快調です。息切れしないように頑

張りましょう。 

 

今週の例会食 満腹 

会員投稿 

パソコン自作記 

志波 克 会員 

２０年程前に高橋会員に勧められて始めたパソコ

ン自作ですが、今回で６台目になります。大体４年

周期の更新で、私にとっては一寸楽しい行事で

す。 

 

１．パソコン雑誌で部品を選ぶ。 

 
今回は、価格、信頼性、性能、節電、の順に優先

度を置き選択した。購入先は、トラブル処理とヘル

プの容易さを考え、近くの個人商店を選択。 

 

２．集まった材料。 

 
目玉はインテル SSD７５０シリーズ(PCI express

接続)と、GTX９７０付きのビデオカード。 

 

３．マザーボードに CPU とメモリーを取付。 

 



下辺中央の四角い部品が CPU。その右側は

CPU の熱を発散するクーラー。これにも色々拘りが

あるが、今回は標準付属品で充分と判断。その右

がメモリー。 

 

４．マザーボードをケースに取り付け。 

 
最初にマザーボードを浮かして取り付ける為の、

スペーサー・ネジを付けるのを忘れ、取付ネジが短

いなどとブツブツ。少し焼きが回ったか？ 

 

５．組立終了。 

 
あっと言う間に出来上がってしまう。考えてみれ

ば、部品数は 7，8 点で、道具はドライバーとペンチ

だけだからすぐに終わるわけだ。 

配線は差し込むだけだが、指先の力が弱くて少

し手間取った。 

 

６．通電試験。 

 

今回はマザーボードとビデオカードに台湾の

ASUS（エイスース）製を選んだが、非常に信頼感

のある製品で満足。立ち上がりの導入画面は恐ろ

しく地味。 

 

７．OS（Windows 10 home）のインストール。 

 
途中の選択が無くなり、その昔は一日がかりだっ

たインストールも３０分足らずで終わった。 

 

８．完成。 

 
これからソフト類のインストールが一寸大変。 

 

編集後記 

２月会報担当ようやくこの号で終わりです。やっと

慣れたところでバトンタッチです。この次は、記憶の

糸を引き寄せて一から復習して出直します。３月会

報担当初挑戦の山下会員頑張ってください。 

 今号なんとか４ページで纏めようと、あらかじめ原

稿量を予測して枠組みしていましたが、どうしても５

ページにかかってしまい、やむなく６ページで発行

しました。ページ調整の難しさを感じました。今回は、

急きょ志波さんに埋め草として寄稿頂きました。 

最後に、なぞかけ「会報作製と掛けてロータリー

と解く」、その心は、ガバナー（調整機）が必要です。        

M 男 

 


